

СОДЕРЖАНИЕ

Том 6, Номер 2, 2024

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

- Воевода Свенельд и князья-Рюриковичи в летописях
М.Н. Батаев, А.С. Фогель 5
- Ремесленные цехи Петербурга – от полузакрытой корпорации к полуоткрытому социальному институту в эпоху ранней индустриализации (вторая половина XIX – начало XX в.)
А.В. Келлер 14
- Дискуссии об общине в работе местных комитетов Особого совещания о нуждах сельскохозяйственной промышленности
В.А. Торуннов 28
- Колония меннонитов Альт-Самара в условиях антирелигиозной кампании (1918 – 1934 гг.)
А.Е. Гулина 37
- Эволюция государственно-страховой модели здравоохранения (1920-1930-е гг.)
С.Ю. Заводюк, О.Д. Столяров 45
- Личные подсобные хозяйства Ульяновской области в период аграрных преобразований 90-х годов XX века
Д.Е. Бузаев 54

ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

- К вопросу об отряде «Педжет» в военной организации полевых частей древнеегипетской армии XVIII-XIX династий
М.В. Курочкин 62
- Историческая роль национальной стрелковой ассоциации в социально-политической поляризации в США
Д.А. Палей 71

ИСТОРИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ И ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ

- Начало Средиземноморской торговли России (к 250-летию заключения Кючук-Кайнарджийского договора)
Е.П. Кудрявцева 83
- Модернизация в Османской империи и македонский вопрос в последней четверти XIX - начале XX века
А.Н. Сквозников 92

ИСТОРИЯ НАУКИ И ТЕХНИКИ

- Авиастроение и радиолокация в работе советских научно-исследовательских институтов в конце 1930-1940-е гг.: изучение и использование западного опыта. Часть 2.
А.В. Захарченко 103

АРХЕОЛОГИЯ И ЭТНОГРАФИЯ

- Хронологическое соотношение позднего энеолита лесостепи и финального неолита-энеолита лесной зоны Среднего Поволжья
А.А. Шалапинин 116
- Каменные изделия эпохи энеолита святилища Кокшаровский холм (Среднее Зауралье)
Ю.Б. Сериков 127

РЕЦЕНЗИИ

- Концептуальный подход к освещению исторической урбанистики. - рец. на: Самара в конце XVIII - 60-е годы XIX вв.: город и горожане. документы и материалы: в 2 ч. / Авт.-сост. А.Б. Бирюкова. - Самара: Самар. гос. техн. ун-т, 2023
Е.Ю. Семенова 141
- Рецензия на: Штурм Перекопа в зеркале исторической памяти. сб.док. / О.Н. Солдатова [и др.]. Самара: РГА в г. Самаре; Ооо «ПК Тандем», 2023. 252 с.: ил.
С.А. Пилипенко 144

CONTENTS

Volume 6, Number 2, 2024

RUSSIAN HISTORY

- Voivode Sveneld and the Russian Princes of the Rurik Dynasty in the Chronicles**
M.N. Bataev, A.S. Fogel 5
- Craft Workshops in St. Petersburg: from a Semi-Closed Corporation to a Semi-Open Institution in the Era of Early Industrialization (Second Half of the 19th – Early 20th Centuries)**
A.V. Keller 14
- Discussions about the Peasant Commune in the Work of Local Committees of the Special Conference of the Needs of the Rural Industry**
V.A. Torunov 28
- The Mennonite Colony of Alt-Samara under the Anti-Religious Campaign (1918–1934)**
A.E. Gulina 37
- Evolution of State-Insurance Model in Healthcare (1920-1930s)**
S.Yu. Zavodyuk, O.D. Stolyarov 45
- Private Household Plots in the Ulyanovsk Oblast during The Period of Agrarian Reforms of the 1990s**
D.E. Buzaev 54

WORLD HISTORY

- To The Question about the Military Unit «Pedit» of the Egyptian Field Army in the Period of XVIII-XIX Dinasties**
M.V. Kurochkin 62
- The Historical Role of the National Rifle Association in Socio-Political Polarization in the USA**
D.A. Paley 71

HISTORY OF INTERNATIONAL RELATIONS AND FOREIGN POLICY

- The Beginning of Mediterranean Trade of Russia (to the 250th Anniversary of Kuchuk-Kainarji Peace Treaty)**
E.P. Kudriavtseva 83
- Modernization in the Ottoman Empire and the Macedonian Question in the Last Quarter of the XIX - Early XX Century**
A.N. Skvoznikov 92

HISTORY OF SCIENCE AND TECHNOLOGY

- Aircraft Construction and Radar in the Work of Soviet Research Institutes in the Late 1930s-1940s: Study and Use of Western Experience. Part 2.**
A.V. Zakharchenko 103

ARCHAEOLOGY AND ETHNOGRAPHY

- Chronological Correlation of the Late Eneolithic of the Forest Steppe and the Final Neolithic-Eneolithic of the Forest Zone of the Middle Volga Region**
A.A. Shalapinin 116
- Eneolithic Stone Products from the Koksharovsky Hill Sanctuary (Middle Trans-Urals)**
Yu.B. Serikov 127

REVIEWS

- Conceptual Approach to Covering Historical Urbanism. Review on: Samara at the End of the 18th - 60's of the 19th Centuries: the City and the Citizens. Documents and Materials: in 2 Hours / Auth.-Comp. A.b. Biryukova. - Samara: Samara. St. Techn. Un-ty, 2023**
E.Y. Semenova 141
- Review on: the Assault on Perekop in the Mirror of Historical Memory: a Collection of Documents / O.N. Soldatova [and others]. Samara: Russian State Archive in Samara; PC Tandem LLC, 2023. 252 p.: ill.**
S.A. Pilipenko 144